## **Utilisations**



# LE HIGHLAND: Un grand poney polyvalent en provenance d'Ecosse

## Origine et histoire de la race

Le poney Highland est une des deux races originaires de la Région des Highlands et des îles d'Ecosse, ses origines remonteraient à l'ère glaciaire, comme en témoignent les caractères archaïques fréquents de sa robe : gris souris, raie de mulet, bande cruciale, zébrures aux membres et sa ressemblance avec les chevaux des fresques de Lascaux. Au cours des siècles, il s'est adapté aux conditions climatiques et environnementales souvent difficiles de l'Ecosse. Ce pays rude et magnifique a façonné ce poney et a induit ses qualités de rusticité et de robustesse exceptionnelles.

En Ecosse, le poney Highland a toujours été l'auxiliaire des petits fermiers, tour à tour : cheval de bât transportant la tourbe, le cerf tué à la chasse ou les vivres achetées au marché aussi bien que poney de berger ou monture de guerre.

#### Une race encore menacée:

Le poney Highland est très présent en Grande-Bretagne et plus particulièrement en Ecosse mais malgré tout, l'effectif reste faible et il s'en est fallu de peu que la race ne soit classée « rare breed », race en voie de disparition (moins de 5000 sujets dans le monde). Aujourd'hui, il y a à peu près 5500 poneys répertoriés dans le monde, la plupart en Europe.

Pour perpétuer la race, la tendance est d'élever un poney plus adapté pour l'équitation et l'attelage. En Grande-Bretagne, le croisement Highland/Pur-sang est couramment pratiqué afin de produire de bons chevaux de concours complet. En race pure, c'est le poney familial utilisé pour toutes les disciplines. C'est aussi à dos de Highland que l'on peut admirer les magnifiques paysages d'Ecosse, puisque de nombreux organisateurs de randonnées ont fait le choix de cette race pour sa fiabilité.

Malgré une popularité croissante, la race est toujours classée dans la catégorie 4, « à risque » par le « Rare Breeds Survival Trust ». Ces dernières années la Highland Pony Society a incité les éleveurs et propriétaires de poneys à faire reproduire leurs juments. En Ecosse, il existe quelques élevages importants d'une cinquantaine de poneys, mais la majorité sont de taille beaucoup plus modeste, 2 à 3 poulinières qui n'étaient pas systématiquement mises à la reproduction chaque année.

### Balmoral, l'élevage royal...

La reine Elisabeth, passionnée depuis toujours par cette race et sensibilisée par cette baisse d'effectif a apporté son aide en développant son élevage du château de Balmoral.

Une cinquantaine de poneys constituent l'élevage de Balmoral, une trentaine vivant sur le site dont les structures ont été rénovées depuis 2007 ; on y trouve écuries, logements du personnel et pâturages. La vingtaine de poneys restants est placée dans différents élevages d'Ecosse afin de diversifier la génétique.

L'étalon emblématique de ce lieu est Balmoral Moss, fils du célèbre Highland Chief et de Morag of Campsie par Glenfeshie. La production de cet étalon aux origines très classiques devrait marquer la race et nous avons la chance de compter un de ses fils sur notre territoire, Balmoral Morven, acquis par un éleveur de Haute-Loire, en 2009.

Grâce aux efforts de chacun, on enregistre une augmentation du nombre des naissances et l'avenir du Highland semble être temporairement assuré.



Etalon Highland, Balmoral Morven